

Hoy comienza la odisea de Hernán Siles Zuazo

-Se tributará un multitudinario recibimiento al Presidente Constitucional -La Plaza San Francisco será escenario de su primer diálogo con el pueblo

Cual audaz y temerario Ulises que se lanza a un proceloso mar, en pos de la meta y sin vacilar ante inminentes peligros y obstáculos, dispuesto a vencer o perecer en la empresa, hoy llega a Bolivia el Presidente Constitucional electo, Dr. Hernán Siles Zuazo.

Su odisea, equiparable a la del legendario héroe de la guerra de Troya, comenzará dentro de dos días cuando ante la expectativa nacional e internacional asuma solemnemente y por segunda vez en su azarosa vida política el mando supremo de la República. El proceloso mar para Siles Zuazo es la tremenda crisis en que Bolivia se debate actualmente y los peligros y obstáculos del camino se avizoran ya, tanto dentro de su propia coalición política como en el Parlamento y en los ámbitos laboral, empresarial, regional y militar.

En esta odisea personal el Dr. Siles Zuazo no tendrá — como tuvo el Rey Ulises — el poderoso aliciente de una bella Penélope que espera fiel y paciente en la otra orilla del mar, pero sí tiene el acicate de triunfar ante el más grande desafío que se haya planteado jamás a un gobernante en toda la historia republicana. También será aliciente en esta titánica empresa del nuevo Presidente la confianza que todo el pueblo tiene depositada en él, como conductor predestinado a conjurar el desastre económico y abrir el sendero para la recuperación y el progreso.

Es preciso, sin embargo, que el pueblo, a tiempo de recibir jubilosamente al Dr. Siles Zuazo, esta tarde, tome conciencia de que el Presidente sólo no podrá hacer milagros si a su esfuerzo no se suma la voluntad colectiva de trabajar tesoneramente, sin reposos ni holgazanas.



Lechín quiere parte del león en el Gobierno

Ha causado estupor dentro y fuera del país la pretensión del máximo dirigente de la COB y de la Federación de Mineros, Juan Lechín Oquendo, de lograr POR LO MENOS EL CINCUENTA POR CIENTO DE LOS MINISTERIOS para entrar a participar en el gobierno constitucional del Dr. Hernán Siles Zuazo.

Además, para desahuciar cualquier posibilidad de un gobierno, por el nuevo Presidente aceptara ceder esa parte del león en su gabinete, el señor Lechín planteó otras condiciones imposibles como la ruptura inmediata con el Fondo Monetario Internacional, la venta de la reserva de oro del Banco Central, la postergación unilateral del pago de la deuda externa y la reducción del presupuesto de las Fuerzas Armadas a la mitad.

En sus declaraciones a la prensa de Lima, de paso a Europa, Lechín también rechazó la erradicación de los cultivos de coca y afirmó que esa producción debe mantenerse "porque miles de campesinos viven de eso y tres millones de bolivianos mastican la hoja de coca, lo que les permite trabajar hasta catorce horas diarias".

Finalmente Lechín calificó de "carnicero" al Presidente de los Estados Unidos, Ronald Reagan, a quien comparó con un general castrense y lo responsabilizó por las matanzas de refugiados palestinos en Beirut.

Cuando los periodistas le preguntaron por qué no asistía a la investidura presidencial de Siles Zuazo, Lechín dijo que no había sido invitado y que aún si hubiera recibido invitación tampoco habría asistido.

No dispare primero

-Pedido de McNamara a las dos potencias mundiales

WASHINGTON, 8 Oct. (EFE). Robert McNamara, ex Secretario de Defensa norteamericano, instó a los dos principales bloques armamentísticos a que se abstengan de "disparar primero" cualquier ingenio atómico en caso de guerra en Europa.

McNamara, ganador del premio "Albert Einstein" de la Paz, fue jefe del Pentágono en las administraciones de John Kennedy (1961-63) y Lyndon Johnson (1963-69).

En su opinión, tanto la "OTAN" como el Pacto de Varsovia deben evitar lanzar sus armamentos nucleares "hasta que se haya determinado, sin ningún tipo de duda, que una explosión atómica aparentemente dirigida contra ellos no obedeció a un accidente."

Hace unos meses, McNamara y otros tres ex funcionarios gubernamentales hicieron un enérgico llamamiento a la administración de Ronald Reagan para que Estados Unidos se comprometiera a no utilizar armas en primera instancia, en una eventual guerra en el viejo continente.

En aquella ocasión, la Unión Soviética expresó su disposición a aceptar el compromiso de "no disparar primero", pero el gobierno de Washington, a través del entonces Secretario de Estado Alexander Haig, dijo que tal iniciativa "dañaría la seguridad de Europa ante una agresión convencional" por parte del Kremlin.

Guerra a muerte al proxenetismo

PARIS, 8 Oct. (EFE). La Policía francesa está llevando a cabo con éxito, en París y provincias, una guerra sin merced contra el proxenetismo, que puso en evidencia los fabulosos beneficios que proporciona "el más viejo oficio del mundo".

Una boda a la que los invitados, cubiertos de alhajas, fueron en "Rollis" en una cena, tras la ceremonia, en el lujoso restaurante "Maxim's" fue el punto de partida de una investigación policial que concluyó con el desmantelamiento de la banda "italo-greñobesa" de la calle Saint Denis de París.

Un inspector que asistió por casualidad a esta exhibición reconoció entre las invitadas a chicas que ganan su vida en las aceras de esta céntrica calle. La boda se celebró en el mes de abril y los investi-

gadores necesitaron largos meses para atraparlos y poder, en estos momentos, presentar un balance positivo de su acción. Partiendo de la base de que el novio era un proxeneta de gran envergadura y la novia una de sus empleadas, la que más ganancias le proporcionaba, fue la brigada "de estupefactos y del proxenetismo" fue descubriendo métodos y complicidades. Resultado: Detención del jefe de este grupo de proxenetes, Norbert Solaro, y de cuatro cómplices y descubrimiento en su domicilio de armas destinadas probablemente a atracos. Solaro empleaba a unas veinte mujeres, cada una de las cuales le pagaba 3.000 francos diarios, lo que supone unos ingresos de 1.800.000 francos mensuales (unos 250.000 dólares).

plomático — siguieron promoviendo sus ideas entre los especialistas en política exterior. Mientras, prosigue la polémica sobre el establecimiento en Europa de aproximadamente medio millón de misiles "Cruise", con un costo que en épocas de crisis económica en Estados Unidos está enfundando duras críticas, incluso entre los más partidarios de la administración, acerca de las prioridades del gobierno Reagan.

McNamara indicó que la actual estrategia de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN), que se basa en la amenaza de una respuesta nuclear ante cualquier invasión convencional soviética — con batallones acorazados e infantería — de Europa Occidental, "pierde a pasos agigantados el apoyo público básico".

La política de rechazo del uso de ingenios atómicos en primera instancia, apoyada adecuadamente por un poderío convencional, "no es la invitación a la agresión convencional que Haig se apresuró a argumentar", dijo George Bundy, quien aseguró que "es el medio más seguro para impedir cualquier tipo de guerra en Europa". El grupo de ex funcionarios estadounidenses opositos a la carrera armamentística "y, a pesar de todo, expresó su convencimiento de que Estados Unidos y sus aliados occidentales adoptarían estas posturas restrictivas. McNamara indicó que la declaración de disposición al compromiso por parte del Kremlin, aunque incluida en cierta medida intenciones propagandistas, reduciría la siempre existente preocupación sobre el aventurismo soviético y el "peligro nuclear".

Misiones extranjeras que apoyan a Siles Z.

COSTA RICA

SAN JOSE, 8 Oct. (EFE). El ex Presidente de la República, José Figueres Ferrer, representará a Costa Rica en la toma de posesión del nuevo Presidente de BOLIVIA, Hernán Siles Zuazo, el próximo 10 de octubre.

Figueres, tres veces Presidente de Costa Rica, declaró que mantiene una cordial amistad con Siles Zuazo, a quien considera un "compañero de lucha" por la democracia en Latinoamérica.

José Figueres Ferrer estará acompañado por el Diputado Edgar Ugalde y el Embajador de Costa Rica en Perú, Edgar Sánchez Matarrita.

CHILE

SANTIAGO DE CHILE, 8 Oct. (EFE). El Cardenal chileno Raúl Henríquez, envió una nota de felicitación al nuevo Presidente de BOLIVIA, Hernán Siles Zuazo, y afirmó que rogó por el éxito de su gobierno y por el pueblo boliviano, "por el cual siento especial afecto".

En su mensaje, el prelado chileno señaló que "de regreso a mi país conocí la grata noticia de su ascensión a la primera magistratura y la vuelta de BOLIVIA a la democracia y "pido a Dios que puedan cumplirse todos los nobles deseos de su Patria".

ARGENTINA

BUENOS AIRES, 8 Oct. (EFE). El Secretario General de la "CGT" radical, Raúl Ubalde y el ex Senador Humberto Tomero viajarán a La Paz para asistir a la toma de posesión del nuevo Presidente de BOLIVIA, Hernán Siles Zuazo.

Ambos fueron invitados por la Unión Democrática boliviana, coalición que lidera el futuro gobierno del país andino y estarán acompañados por el gobernador Raúl Follá y el dirigente Adrián Amodio.

Días atrás anunciaron también su asistencia al acto varios dirigentes del Partido Comunista Argentino.

BRASIL

BRASILIA, 8 Oct. (EFE). El Gobierno brasileño estará representado en la toma de posesión del nuevo Presidente de BOLIVIA, Hernán Siles Zuazo, por el Ministro de Transportes, Clorindo Severo, se ha informado en esta capital.

El ministro brasileño estará acompañado por el Embajador brasileño en BOLIVIA, Alfonso Arinos, y tiene prevista su llegada a La Paz el sábado, víspera de la toma de posesión de Siles Zuazo.

EX PRESIDENTES

LA PAZ, 8 Oct. (EFE). Los ex presidentes de BOLIVIA Lidia Gueller Tejada, Walter Guevara Arze y Luis Adolfo Siles Salinas estarán presentes en la ceremonia de transmisión presidencial al gobierno democrático, que estará encabezado por otro ex mandatario, Hernán Siles Zuazo.

Los ex jefes de Estado confirmaron su presencia en el acto presidencial, que se celebrará el próximo domingo 10 de octubre, en La Paz, y al que asistirán misiones de 110 países del mundo, entre ellos los actuales presidentes de Colombia, Belisario Betancur; de Ecuador, Osvaldo Hurtado de Perú, Fernando Belaúnde.

Otro ex Presidente Víctor Paz Estenssoro, manifestó que, por razones de salud, no estará presente en la ceremonia.

LAS PERSPECTIVAS

LA PAZ, 8 (ANF). La llegada del Dr. Hernán Siles Zuazo a Bolivia en la tarde de hoy para ser investido del título de Presidente Constitucional de la República, será motivo para que la "UDP" muestre su capacidad de convocatoria en la concentración programada para últimas horas del mismo día.

La Plaza de San Francisco en la ciudad de La Paz, volverá a ser el escenario en el que se presente el binomio Siles Zuazo-Paz Zamora, símbolo de una simbiosis entre la vieja tradición política de Siles y del MNR, y la nueva savia política que aporta el MIR encabezado por Paz Zamora.

La investidura del nuevo Presidente se llevará a cabo el próximo domingo en el mismo hemisclio en el que la fórmula Siles-Paz Zamora obtuvo el apoyo mayoritario del Congreso en la primera elección.

En los mismos hemisclios, sin embargo, el Dr. Siles encontrará sus primeras dificultades para gobernar ya que la UDP no controla una suficiente mayoría.

Las dificultades ya previstas, que el Presidente Siles hallará en el Congreso, si no se mueve hábilmente atrayendo los apoyos de algunos movimientistas que hoy están en la bancada del MNR de Paz Estenssoro, se verán agravadas por las consecuencias de la crisis económica.

Los observadores estiman que los primeros pasos que dará el Dr. Siles será obtener una tregua, si no un apoyo, de la Central Obrera Boliviana.

Las medidas económicas que habrá de tomar y que todos recono-

cen que serán duras, no podrían ser puestas en ejecución sin un previo acuerdo con el poder obrero, sostienen dichos observadores. Esta tregua que el nuevo gobierno deberá pactar con los dirigentes de la Central Obrera se podría facilitar con la ausencia del secretario ejecutivo de la COB, Juan Lechín, dirigente sindical que no oculta su repudio a Siles Zuazo.

Pero Juan Lechín, como ha hecho en otras ocasiones críticas, viajó el día de ayer a Europa, alejándose de esta manera del punto de posibles fricciones que se encuentran aquí en La Paz, y en estos días de iniciación del Gobierno de Siles Zuazo.

El segundo frente que Siles debe encarar es la coherencia de su propio partido. La UDP ha sufrido divisiones internas en estos tiempos, tanto en el Interior mismo del MNR-I, como entre éste y el MIR, principal componente de la coalición.

La pregunta que hoy flota en los ambientes ciudadanos de La Paz es qué hará el gobierno de Siles y Paz Zamora, desde el momento de las Investiduras Presidencial y Vicepresidencial.

Como un adelanto del programa político, el Dr. Siles Zuazo dio una conferencia de prensa en Lima el pasado miércoles en la que propició paralelamente la participación de la COB en el Gobierno y el estímulo a la Empresa Privada, y en la que, al tiempo que sostenía la necesidad del retorno de los militares a sus funciones institucionales, rechazaba toda política vindicativa contra aquellos.



CAMIONES RENAULT

RENAULT Distribuidor: CORAL Santa Cruz telf. 41444 La Paz telf 356132 Cochabamba telf 23261